

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

EL HUSMEADOR

“Huachicol Fiscal y la Sombra de la Corrupción: El Caso Farías Laguna y el Trágico Fin de Pérez Ramírez”



EL HUSMEADOR

El reciente operativo contra el huachicol fiscal en México, que culminó con la detención del vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna y 14 personas más, ha destapado una red binacional de contrabando que operaba con descarada impunidad en aduanas y puertos clave como Tampico y Ensenada. Sin embargo, el caso tomó un giro sombrío con el suicidio del capitán de navío Abraham

Jeremías Pérez Ramírez, titular de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira, quien fue hallado sin vida el 8 de septiembre de 2025 en sus oficinas, horas después de ser señalado por recibir sobornos en la misma red de corrupción. Este trágico evento no solo intensifica las dudas sobre la depuración institucional, sino que también pone en el centro del debate el nepotismo, la militarización y las presiones internacionales que rodean a la Secretaría de Marina (Semar). La investigación, que comenzó con el decomiso de 10 millones de litros de diésel en el puerto de Tampico en marzo de 2025, reveló un esquema sofisticado de evasión del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). Buques como el Challenge Procyon, provenientes de Texas, declaraba transportar aditivos para aceites lubricantes, pero en realidad descargaba combustible ilegal. Según el testimonio del exdirector de la Aduana de Tampico, capitán Alejandro Torres Joaquín, Pérez Ramírez recibió 100 mil pesos como “gratificación” por permitir la descarga de un “huachi-buque” en abril de 2024, un pago gestionado por un intermediario conocido como “NK”, alias de Miguel Ángel Solano Ruiz, capitán retirado y prófugo de la justicia.

El caso Farías Laguna, sobrino político del exsecretario de Marina Rafael Ojeda Durán, expone las fisuras de una institución venerada. Las autoridades, lideradas por el secretario de Seguridad Omar García Harfuch, han insistido en que estos actos son “aislados” y no reflejan el espíritu de la Marina. En X, la Semar reiteró su compromiso con la “cero tolerancias” a la corrupción, mientras la presidenta Claudia Sheinbaum prometió que la investigación llegará “hasta donde tope”. Sin embargo, la muerte de Pérez Ramírez, quien se habría disparado en una camioneta oficial en Altamira, según reportes de Proceso y Reforma, añade un peso trágico a estas declaraciones.

En redes sociales, el caso ha desatado una tormenta de críticas. Usuarios como @Reforma informaron que los hermanos Farías pagaban hasta 1.7 millones de

pesos por cada buque de huachicol descargado, mientras que @FDoringCasar, ha insinuado conexiones con figuras cercanas al poder, como Andy López Beltrán, aunque sin pruebas concretas. La muerte de Pérez Ramírez, confirmada por fuentes federales y periodistas como Carlos Loret de Mola, ha avivado las especulaciones sobre la presión interna y el miedo a represalias dentro de la Marina.

El componente binacional del escándalo complica aún más el panorama. La colaboración con Estados Unidos fue clave para identificar al Challenge Procyon, pero también ha generado sospechas sobre influencias externas. Analistas como Raymundo Riva Palacio sugieren que las detenciones podrían responder a presiones de Washington, especialmente tras las declaraciones de Ismael “El Mayo” Zambada sobre la corrupción de militares mexicanos. En X, usuarios como @MaxKaiser75 han cuestionado la capacidad del gobierno para erradicar estas redes sin intervención extranjera, alimentando la percepción de un sistema vulnerable al crimen organizado. El asesinato del contralmirante Fernando Rubén Guerrero Alcántar en 2024, quien denunció a los hermanos Farías, y el reciente homicidio de Magaly Janet Nava Ramos, auxiliar de la FGR en Colima que investigaba su muerte, subrayan la violencia que rodea este caso. La rápida promoción de Farías Laguna a vicealmirante y los señalamientos contra Pérez Ramírez, quien ocupó cargos clave en Tampico y Altamira, evidencian un sistema donde el nepotismo y la falta de meritocracia han permitido el florecimiento de redes corruptas.

A pesar de las más de 200 órdenes de aprehensión pendientes, incluyendo la de Ernesto Ruffo Appel, exgobernador panista, la opacidad persiste. La FGR y la Semar enfrentan el desafío de demostrar que la “cero impunidad” es más que una consigna. El suicidio de Pérez Ramírez, un oficial con formación en la Heroica Escuela Naval Militar y una carrera de bajo perfil, no solo es una tragedia personal, sino un recordatorio de las presiones que enfrentan quienes son señalados en estas investigaciones.

El caso Farías Laguna y la muerte de Pérez Ramírez son un espejo de las contradicciones de un México que busca modernizarse mientras lidia con el legado de la militarización, el nepotismo y la corrupción. La administración Sheinbaum tiene una oportunidad crucial para probar que su compromiso con la justicia es genuino, pero el camino hacia la transparencia requiere cortar de raíz los lazos de poder que han permitido que el huachicol fiscal prospere. Mientras tanto, la Marina, una institución históricamente respetada, enfrenta una crisis de credibilidad que no se resolverá con comunicados, sino con acciones contundentes.



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

José Couttolenc, el de la reunión de 35 mil “simpatizantes” en Chalco anuncia una nueva adhesión.

José Sámano, un ex priista que hasta hace unos años todavía participó en la elección que “perdió” Alejandra del Moral, ahora se suma al Partido Verde.

En un año no electoral, un ex priista que fue pieza clave en las últimas administraciones, incluso en la primera mitad de Alfredo del Mazo deja al tricolor de Cristina Ruíz.

Las preguntas: ¿A que llega Miguel Sámano al Partido Verde? ¿Sumarse a Morena vía el Verde? ¿Para ser diputado federal o local en un par de años? ¿El Partido Verde se independiza de Morena y va formando un equipo que lo haga competitivo por sí sólo? ¿Se cumplirán los sueños de José Couttolenc de ser candidato a la gubernatura mexiquense? ¿Le ayudarán esos cuadros ex priistas a lograr su cometido? ¿Sería posible pensar que José Couttolenc puede ser un buen candidato?

Filtraron que Ana Lilia Herrera sería la nueva adquisición del Partido Verde, pero ella se mantiene en pláticas con MC. **COMENTARIO DEL DÍA:** Real “distanciamiento” entre Enrique Vargas y el alcalde de Metepec, Fernando Flores.

Las cosas en el Partido Acción Nacional podrían cambiar.

Si se mantiene el distanciamiento entre las dos figuras del blanquiazul, muchas lecturas se deben observar.

Será claro el papel y fortaleza que tendrán los principales líderes del PAN una vez que termine la elección de comités municipales. **LA PREGUNTA DEL DÍA:** ¿Qué tan preocupante es el problema del suicidio en el país? ¿Qué promedio de mexiquenses se suicidan por cada 100 mil habitantes? ¿En el comparativo nacional, el Estado de México en qué lugar se encuentra?

Todo parece indicar que el dirigente del Partido Verde en la entidad, José Couttolenc disfruta enormemente cada que anuncia la incorporación de un ex priista a las filas del partido que representa.

En esta ocasión no fue en el restaurante preferido del centro de la capital donde el presidente del Verde hizo su anuncio, ahora fue en las instalaciones del instituto político, tal vez para quitarle el adorno que tanto le gusta y darle un poco más de seriedad.

Antes de dar a conocer la incorporación, se filtró información falsa sobre el personaje que formaría parte de este partido político.

Para muchos fue creíble que Ana Lilia Herrera, la fallida presidente del PRI en la entidad, que salió por la puerta trasera del tricolor luego de hacer el trabajo sucio de Alejandro Moreno sería el cuadro al que presentarían.

Y es que mucho se ha comentado que la ex alcaldesa de Metepec con el partido que mantiene pláticas es con Movimiento Ciudadano, aunque la dirigencia estatal lo haya negado.

Tampoco escapa el hecho de que Ana Lilia Herrera luego de dejar la presidencia del PRI perdió una enorme parte del capital político que tanto presumía. Los aliados que la vieron como una verdadera opción luego de que Alejandra del Moral junto con el mal recordado Alfredo del Mazo prácticamente, entregarán el estado, la empujaron a abandonar.

Ahora la queda muy poco de ese capital político y eso sí la experiencia que nadie le puede negar. Sobre todo la que manejó con soberbia de sobra gran parte de su carrera.

FUE MIGUEL SÁMANO EL QUE SE PONE LA PLAYERA DEL VERDE.

A final de cuentas no fue Ana Lilia Herrera, fue otro ex priista en algún momento formó parte de su equipo.

Una enorme diferencia entre Ana Lilia Herrera y Miguel Sámano. El segundo no acostumbra traicionar.

Con lo que parecía un sentimiento encontrado, Miguel Sámano “aceptó” formar parte de la dirigencia del Partido Verde, como secretario de Acción Política.

Y entonces vienen las interrogantes. ¿Llegar a Morena vía el Partido Verde? ¿Con qué liderazgos hará el trabajo que le encomendaron? ¿La estructura priista será la que lo apoye a realizar su labor? ¿Desplazará a integrantes del Partido Verde que ya trabajaban en el norte de la entidad? ¿El objetivo es ser candidato o regresar a la Cámara de Diputados por la vía plurinominal, algo que le negaron en el PRI? ¿Llega con la intención de jugar todo lo que tiene de capital político para que el Partido Verde crezca y hasta ayudar a José Couttolenc en sus sueños de ser candidato a gobernador?

Eso sí, debe estar consciente del enorme esfuerzo y gran trabajo que debe hacer; ahí está el antecedente de que sin despeinarse el líder del Partido Verde, José Couttolenc es capaz de mover 35 mil personas. La bombonera a su máxima capacidad no alcanza para el poder de convocatoria que tiene el que posiblemente va a pelear la candidatura a la gubernatura.

COMENTARIO DEL DÍA: DISTANCIAMIENTO ENTRE FERNANDO FLORES Y ENRIQUE VARGAS.

Mucho llama la atención el distanciamiento que existe entre el alcalde de Metepec, Fernando Flores y uno de los dos líderes más influyentes del panismo en el Estado de México, Enrique Vargas.

Y es que no se debe pasar por alto el hecho de que había un entendimiento entre los dos panistas.

El ex presidente de Huixquilucan, desde la primera ocasión que Fernando Flores fue alcalde, siempre estuvo presente.

Ahora todo parece indicar que la situación ha cambiado y este distanciamiento no puede observarse como un hecho aislado.

En política nada es casual y mucho se puede notar de fondo.

Por lo mismo surgen muchas preguntas:

¿Enrique Vargas se mantiene como el seguro candidato del PAN a la gubernatura? ¿Quién puede distanciarse del que será candidato?

¿Existe un reacomodo de fuerzas al interior de ese partido político?

¿La posible alianza con Movimiento Ciudadano es real? ¿De ser real, depende de los líderes mexiquenses o es una decisión que se tomará entre dirigentes nacionales?

Aunque falta mucho tiempo para pensar en posibles candidaturas a la gubernatura, primero vienen las intermedias, pero lo cierto es que se podrá hablar de un reacomodo de fuerzas en el PAN dependiendo de quién gane la mayor cantidad de comités municipales.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿QUÉ TAN GRAVE ES EL PROBLEMA DEL SUICIDIO EN MÉXICO? ¿CUÁNTOS MEXIQUENSES SE QUITAN LA VIDA POR CADA 100 MIL HABITANTES?

En México la tasa de defunciones por suicidio asciende a 6.8 por cada 100 mil habitantes de acuerdo al INEGI y son más los hombres que se quitan la vida en comparación con las mujeres.

La tasa de suicidios en el caso de las mujeres fue de 2.6 por cada 100 mil mexicanas y en el de los hombres fue de 11.2 por cada 100 mil.

Para el caso del Estado de México, la tasa se encuentra por arriba de la media nacional, ya que 8.1 mexiquenses se quitan la vida por cada 100 mil habitantes. El que tiene la proporción más alta es Chihuahua con 16.4 y el que menos es Guerrero con 1.6.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Expropiación de propiedades privadas para el AIFA-Pachuca

Por fin Naucalpan tiene una Universidad; inaugura DGA

Sámano ya es oficialmente verde, pero ya ¡con cargo!

OSFEM se deslinda del caso TRIJAEM; no hay nota

Reconocimiento de la Rectora Zarza a sus sindicatos

... Parece una incongruencia que el gobierno federal, por un lado, combata la invasión de propiedades privadas, cuando ahora ordena hasta la expropiación de predios inmuebles, solo para llevar a cabo la construcción de infraestructura para el tren AIFA-Pachuca...

... ¡Aunque usted, no lo crea!, “decretó” la “ocupación temporal” de 77 predios e inmuebles, de propiedad privada, en seis municipios de Hidalgo y dos más del Estado de México, en favor de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF)...

... La medida fue publicada el viernes 5 de septiembre en el Diario Oficial de la Federación (DOF), donde se declara de utilidad pública, un total de 21 hectáreas de superficie...

... De esta manera, la presidenta Claudia Sheinbaum instruyó que la ARTF ejecute la disposición, y proceda con los pagos de indemnización correspondientes a los propietarios afectados... Así de sencillo...

... ¿Cómo lo ven?...

... Se sabe que, en el Estado de México, la medida impacta a 23 inmuebles en Tecámac y 14 en Temascalapa...

... Mientras que, en Hidalgo, el municipio con más inmuebles bajo este decreto es Mineral de la Reforma, con nueve, seguido por Villa de Tezontepec y Zempoala (8 cada uno), Tizayuca (7), Tolcayuca (6) y Zapotlán (2) ...

... Aquí, entre los predios más extensos destacan, uno en Zapotlán, con 16,995 metros cuadrados, y otro en Zempoala de 13,725 metros cuadrados...

... Por fin se le hizo a Naucalpan tener su universidad pública...

... Será una unidad de la Universidad Rosario Castellanos, la primera de su tipo en el Estado de México, que busca ofrecer educación superior gratuita y de calidad, en la zona del Valle de México...

... La gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguró el plantel, el cual forma parte de un ambicioso proyecto que contempla tres sedes en el Estado de México: Chalco, Chimalhuacán y Naucalpan...

... Se sabe que, en conjunto, atenderán a cuatro mil 770 estudiantes en modalidad presencial y a más de cinco mil 135 alumnos en modalidad a distancia, provenientes de 113 municipios...

... Y resulta que otro traidor priista a sus principios, casualmente ex colaborador de Arturo Montiel, hizo oficial su nueva filiación, ahora con el Partido Verde Ecologista de México...

... Se trata de Miguel Sámano Peralta, quien, por segunda ocasión en su trayectoria política, se enfundó en la militancia del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), hoy un partido aliado del régimen morenista...

... Lo raro está en que, con un día de militancia, Sámano fue nombrado secretario de Acción Política del “Verde”, aunque desde el año pasado, renunció al PRI, en el que militó durante más de 30 años y desarrolló su carrera política arropado por el exgobernador, Arturo Montiel Rojas...

... Todos dirán que el causante es su animadversión con el actual y perenne líder nacional del tricolor, “Alito” Moreno, pero quien renuncia a sus convicciones, no merece otro calificativo que traidor...

... Sámano, quien fuera pieza fundamental en el Congreso local y federal con el PRI, ahora el PVEM afirma que reforzará la presencia de su partido en la zona norte del Edomex, pre-

cisamente donde el verde ecologista, actualmente, gobierna un municipio y tres distritos electorales...

... Señala el adagio que: “Aclaración no pedida, acusación manifiesta” ...

... Sin embargo, hasta el momento, el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) no han recibido notificación alguna relacionada con el presunto desvío de recursos en el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México (TRIAEM), de acuerdo con la titular del organismo, Liliana Dávalos Ham...

... Cabe señalar que un juez del Poder Judicial del Estado de México determinó vincular a proceso penal a Omar “N”, ex jefe de departamento de recursos financieros del TRIAEM, quien presuntamente está involucrado en el traspaso ilegal de 32 millones de pesos de recursos públicos a diversas cuentas de terceros realizadas en diciembre del 2023...

... De acuerdo con la funcionaria, el proceso de revisión seguirá su cauce institucional y los resultados se darán a conocer públicamente en los informes correspondientes...

... Explicó que el OSFEM trabaja con base en el Programa Anual de Auditorías (PAA) 2025, dentro del cual está contemplada la fiscalización de los órganos autónomos, incluido el TRIAEM...

... Y así se deslinda: “reiteró que, en caso de que durante la revisión el OSFEM identifique irregularidades o tenga conocimiento de hechos relevantes, se dará parte a la ciudadanía y a las instancias correspondientes, en apego a la normatividad y al compromiso de transparencia de la institución...”

... Dicen que “si no puedes con el enemigo, pues ¡únete!...”

... Resulta que la rectora de la UAEMex, Martha Patricia Zarza Delgado, reconoció que la autonomía sindical será pilar de la transformación de la Universidad Autónoma del Estado de México, al garantizar la libre determinación de los gremios y el fomento de una corresponsabilidad compartida con la administración central...

... En la sede de la agrupación sindical, puntualizó que la Autónoma mexiquense atraviesa un proceso de renovación y reestructuración institucional, que busca devolverle su papel de vanguardia en la articulación de conocimiento para atender los problemas de la sociedad mexiquense...

... Recordemos que hoy en día, el conflicto en la UAEMex no se ha resuelto completamente, ya que, aunque algunas facultades han retomado actividades, la Rectoría sigue en disputa y persisten suspensiones de clases y la toma de instalaciones en diversos planteles, con el movimiento estudiantil resguardando estos espacios para evitar manipulaciones y presión...

Sheinbaum Pardo y la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez han trazado una alianza que toca la vida de miles de familias: la construcción de tres campus de la Universidad Nacional Rosario Castellanos en Chalco, Chimalhuacán y Naucalpan. No es un anuncio más: es un golpe directo contra la exclusión. El dato no es menor: más de 4 mil 700 jóvenes de al menos diez municipios del Oriente dejarán de recorrer distancias de más de dos horas para llegar a una facultad, los que se suman a los más de 5 mil en la modalidad a distancia. Ahora tendrán la posibilidad de estudiar cerca de casa, en aulas nuevas, con maestros preparados y con títulos que tendrán validez nacional. La UNRC nació para democratizar el conocimiento, pero en el Edo-Méx toma un simbolismo distinto: representa justicia social para una generación que creció escuchando que la universidad no era para todos. Delfina Gómez lo entendió, garantizar acceso a la educación superior es sembrar desarrollo donde antes hubo abandono. Mientras otros gobiernos se contentaban con recitar estadísticas y promesas huecas, hoy se responde con ladrillos, concreto, bancas y libros. Con un proyecto real. Con la idea clara de que un joven que estudia es un joven que transforma su vida y la de su comunidad ... Y como dijo nuestro paisano Rigo Tovar: ¿No qué no? Aquí lo dijimos desde enero, que el ex diputado local y federal, así como ex secretario particular de Montiel, Miguel Sámano Peralta, quien renunció al PRI desde el año pasado, se pasaba al “nuevo PRI” que es el PVEM como el mismo dirigente estatal José Aberto Couttolenc

es una realidad... NOTAS CORTAS: A propósito, habíamos comentado en anteriores entregas que, en el Estado de México, durante décadas, estudiar la universidad fue casi un lujo reservado para unos cuantos. Miles de jóvenes, sobre todo del oriente, veían cómo la promesa de superación se diluía entre pasajes de camión interminables, cuotas imposibles y planes saturados, la exclusión venía de todos lados. El abandono escolar no fue un accidente: fue el resultado de gobiernos que nunca quisieron poner la educación en el centro de su agenda. Hoy, por primera vez en mucho tiempo, esa realidad empieza a cambiar, la Presidenta Claudia



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Sámano PVEM ¿no qué no?
- Lo adelantamos en enero.
- ¿División en PAN Edomex?

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, así como autoridades federales y estatales, dieron la bienvenida a los más de mil estudiantes que conforman la primera generación de la Universidad Nacional Rosario Castellanos. En el inicio del ciclo escolar reconocen el gran impulso del alcalde a este proyecto educativo, que ya



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

“NO ME METERÉ CON PARTIDOS”:
CLAUDIA

ELEAZAR FLORES

APÚNTELE LA FECHA-. En su pronunciamiento mañanero de ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo prometió: “NO ME VOY A METER EN TEMA DE PARTIDOS”, y seguidores y no tanto, desean que cumpla su palabra, pero no solo con los afines al Movimiento de Regeneración Nacional.

La acotación se justifica pues la respuesta de la mandataria fue para no opinar respecto a la queja del senador chiapaneco del Partido Verde Luis Armando Melgar, cuya divisa podría “DIVORCIARSE” de MORENA, ante quejas recientes de haber denunciado la presencia de RATAS GUINDAS, lo que de entrada la doctora evadió en parte.

“No me voy a meter en tema de partidos, corresponde a MORENA definir alianzas, lo importante es que en el Congreso están votando juntos, es muy importante porque nos permite que sigamos avanzando en la transformación y mejorando la vida pública del país”, añadió la doctora, a pregunta expresa de alguien de los reporteros madrugadores.

En visión partidista, Sheinbaum Pardo podría estar en lo correcto, no obstante que con miras de ESTADISTA, lo políticamente sano sería abstenerse y no involucrarse con los otros partidos cuyos dirigentes y militantes PIENSAN y HABLAN diferente, hasta con criterios antagónicos, que en un PAÍS DEMOCRÁTICO, en el más amplio sentido de la palabra, tendría que verse normal.

Hasta los meses que lleva como presidenta, -como candidata era normal y justificable-, la científica

lo ha reconocido a pregunta expresa de éste humilde “escribidor”, pero en ese 20 de enero en que fuimos los únicos que lo adelantamos, algo raro sucedió y dieron marcha atrás a la presentación del oriundo de Acambay y de última hora al que presentaron fue a su hijo, Daniel Sámano Jiménez, quien por el apellido ha sido funcionario en el GEM y candidato del PRI a presidente municipal de Acambay en 2018 y perdió por el arrollador “efecto López Obrador”. Ayer mismo que fue presentado por Couttolenc Buentello en la sede del partido del tucán en la colonia Las Américas de Toluca, corrió la versión de que también se sumaría otra ¿ex? montielista, la ex dirigente del CDE tricolor, Ana Lilia Herrera Anzaldo, pero quedó en mero rumor que no pudo afirmar ni desmentir su sucesora en la dirigencia estatal priista Cristina Ruiz Sandoval durante su tradicional conferencia de prensa, solo se limitó a decir que el máximo valor de un político es la congruencia. Lo más seguro es que “Pajarito” optó por dosificar sus anuncios de “adhesión” y en las próximas semanas haga la presentación formal donde le estaría poniendo el clásico chalequito verde a la ex alcaldesa de Metepec, de todos los ex presidentes estatales priistas la que peores resultados ha entregado ... A propósito, Sámano Peralta reconoció que ya había sido del PVEM, y tiene razón, pues su primera diputación federal fue por el verde, cuando la franquicia era el apéndice del PRI

no pierde la mínima oportunidad, en sus mañaneros o declaraciones, de atacar a partidos y cuadros políticos dirigentes de la oposición, sean panistas o priistas, para atacarlos y culpándolos de los males que se padecen, así sus administraciones sean pasadas.

Eso sí, las fallas de los gobiernos capitalinos son intocables, por la sencillísima razón de que desde el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas a Clara Brugada se tratan con SUAVIDAD, dado que todos son de origen izquierdista, perredistas antes hoy morenistas, tanto que las últimas INUNDACIONES se etiquetan solamente de ENCHARCAMIENTOS, aun no siendo su culpa las fuertes lluvias caídas.

Evadir críticas y fallas a dirigentes y cuadros políticos de la cuarta transformación ha sido el estilo de la científica, teniendo como último ejemplo, el relacionado a los cuestionamientos frecuentes contra Andrés Manuel López Beltrán, conocido mundialmente como ANDY, a quien se le ha levantado un queja ante la Fiscalía General de la República.

“SON POLITIQUERÍAS, eso lo verá la Fiscalía General de la República”, fue la escueta respuesta de la presidenta, opinión que cuando menos, indirectamente podría influir ante el fiscal Alejandro Herts Manero, para atenuar la investigación contra el hijo del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

Eso sí, en las mañaneras siguen siendo MANO críticas contra el ex presidente Felipe Calderón y Genaro García Luna, últimamente contra Alito, Marko... y de Noroña, ¿también serán politiquerías?.

en esa alianza y el tricolor le asignaba a casi todos sus candidatos ... Por cierto, ayer comentábamos que el nefasto Arturo Escobar promovía junto al actual senador del PVEM por Chiapas la ruptura con el partido más grande e importante del país, Morena, al menos solo en el estado del sudeste, y fue nota de primera plana del diario de la derecha que es el Reforma y el tema llegó a “La Mañanera del Pueblo” con la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien no quiso opinar por ser un tema meramente partidista, y nosotros insistimos que eso no va a suceder ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimmerman, arrancó el Programa Restauración Hidroecológico Forestal “Joquicingo Crece y Reverdece” con una campaña de reforestación en el paraje “El Muñeco” donde estuvo acompañada de la Secretaría del Campo del Gobierno del Estado de México, María Eugenia Rojano Valdés y personal de esa secretaría y la representación de la Secretaría del Agua, así como del diputado local de ese distrito 7 con cabecera en Tenancingo, Héctor García González, del PVEM, y el suplente morenista del diputado federal de esa demarcación, entre otros . La funcionaria estatal pidió no solo sembrar árboles sino tener cuidado permanente y aprovechar la captación de agua pluvial ... Feliz inicio de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM